
ACTA CD Vl-2020 

La sesión número CD Vl-2020 del Consejo Directivo del Fondo de Desarrollo Productivo (FONDEPRO), 

celebrada de forma virtual, iniciando a las siete horas y treinta minutos del dla veintiocho de agosto de dos 

mil veinte. Asistieron, Miguel Ángel Corleto Viceministro de Economía y presidente del Consejo Directivo, 

Carlos Abraham Rodríguez, Luis Alfredo Cienfuegos y José Alfonso Lainez representantes del sector 

privado actuando a título personal; Andrea Abigail Pérez de Novoa, Directora General de Innovación y 

Competitividad (sin voto}, en carácter de Secretaría del Conse¡o. Como invitados asistieron: José Domingo 

Castellanos. Director de Innovación Productiva y Competitividad Empresarial con carácter Ad lnterim y Ad 

Honorem (sin voto), Geraldina Ventura, como Gerente Legal de la Dirección General de Innovación y 

Competitividad y Jorge Donis, Gerente de Operaciones del Fondo. Además, participó para puntos 

específicos de agenda Marcela Rodríguez. Coordinadora de Monitoreo del Fondo. 

Punto 1 
La sesión se inició con la bienvenida del Viceministro Corleto a los miembros del Consejo Directivo y su 

agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

El Vicemínistro Corleto cedió la palabra a la lng. Pérez de Novoa, quien corno primer punto expuso la agenda 

a desarrollar en esta sesión: 1 ). Informar sobre evaluación de cumplimiento de indicadores de éxito de las 

empresas QUIMEX, S.A. DE C.V y Embutidos de El Salvador, SA DE C.V. 2). Ratificación de Proyecto de 

ventanilla abierta de la empresa Casa Bazzini, SA de CV 3). Actualización de Proyectos INNOVATICS 1 
y 11. 4). Actualización de Normativa del Fondo de Desarrollo Productivo (FONDEPRO) y 5) Varios: Resumen 

de avance de casos de seguimiento y desembolso y lanzamiento del concurso "Reconvirtiendo el Territorio" 

fondos del préstamo BID-3170/0C-ES. 

• Punto 11
La lng. Andrea Pérez cedió la palabra a la lng Marcela Rodríguez, coordinadora del área de monitoreo e

impacto, quien presentó el informe sobre evaluación de cumplimiento de indicadores de éxito de dos

iniciativas:

La primera iniciativa corresponde a la empresa QUIMEX. SA DE CV y es denominada: "Adopción 

tecnológica para la mejora de calidad y reingreso al mercado de Nicaragua". La lng. Rodríguez expuso que 

la empresa tia cumplido con los dos indicadores de éxito planteados para el proyecto, presentando como 

parte de la información que respalda lo antes mencionado, la que se detalla a continuación: 

a) Ventas incrementales: La empresa reporta una venta incremental equivalente a un cumplimiento de

un 220%.



b) Generación de empleos: La proyección comprendia dos nuevos empleados. la empresa al cierre del
2018 reporta dos empleos generados. lo que equivale a un cumplimiento de un 100%.

Sobre QUIMEX, SA DE C.V. informa como punto a destacar que mantuvieron su certificación de calidad, 
fortalecieron el área de control de calidad y crearon un laboratorio de microbiología Concluye con que la 
empresa tuvo un cumplimiento satisfactorio. Finalmente, con la ejecución de esta iniciativa por cada dólar 
desembolsado la empresa ha generado $12.42. 

La segunda iniciativa corresponde a la empresa Embutidos de El Salvador, SA DE C.V y es denominada 
"Fortalecimiento de los procesos productivos de la linea de embutidos ahumados. conocer nuevas técnicas 
de producción y las últimas tendencias del mercado de la industria de alimentos··. 

La lng. Rodríguez expuso que la empresa ha cumplido con los dos indicadores de éxito planteados para el e 
proyecto, presentando como parte de la información que respalda lo antes mencionado, la que se detalla a 
continuación: 

a) Ventas incrementales: la empresa reporta una venta incremental equivalente a un cumplimiento de
un 157%.

b) Generación de empleos: La proyección comprendía cuatro nuevos empleados. la empresa al cierre
del 2018 reporta cinco empleos generados. lo que equivale a un cumplimiento de un 125%

Sobre Embutidos de El Salvador, SA DE C.V. destaca que la empresa logró consolidar su cartera de 
clientes actuales e incursionaron en los mercados de Guatemala y Honduras, generando el<portacíones y 
mantuvieron el nivel de exportacíones a Nicaragua. Concluye con que la empresa tuvo un cumplimiento 
satisfactorio Finalmente, con la ejecución de esta inicíativa por cada dólar desembolsado la empresa ha 
generado $11.24. • 

Por todo lo expuesto, se concluyó que las 2 empresas han cumplido satisfactoriamente los indicadores de 
éxito de sus proyectos. por lo que se informó al Consejo Directivo que se procederá a la devolución de las 
garantías otorgadas por las entidades beneficiarias, quienes, al ver la información presentada, estuvieron 
de acuerdo en que se les devolviera el pagaré, ya que las empresas alcanzaron y en algunos casos incluso 
sobrepasaron los indicadores planteados en sus respectivas iniciativas. 

Punto 111 

La lng. Pérez de Novoa, cedió la palabra al lng. Jorge Donis. quien presentó para ratificación el Proyecto de 
Ventanilla Abierta de Casa Bazzini. SA de CV. según el siguiente detalle 
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El lng. Jorge Donis explicó que la estrategia competitiva de CASA BAZZINI está enfocada en implementar 
mejoras en los procesos productivos para alcanzar una posición ventajosa frente a la competencia que se 
traduzca en una ventaja competitiva sostenible en el tiempo y mayores márgenes de rentabilidad. Por lo 

•
tanto, con la implementación del proyecto la empresa busca aumentar su competitividad. a través de la
disminución de los costos operativos, mediante la automatización e integración de una sola línea de
empacado; y la instalación de un Sistema Solar Fotovoltaico para autoabastecerse de energia eléctrica y
reducir la factura energética, lo cual impactará en los costos de producción

• 

Conocido el proyecto, el Consejo Directivo ratificó el apoyo a la iniciativa de Casa Bazzini, SA de C.V.
en el monto descrito en la tabla anterior.

Punto IV 

Se le otorgó nuevamente la palabra al lng. Jorge Don is, para exponer al Consejo Directivo la actualización 
de Proyectos del Concurso INNOVATICS I y 112019. Sobre el Concurso INNOVATICS 11, expone que el día 
miércoles 26 de agosto del presente ar"lo se evaluaron los dos casos del concurso de INNOVATICS II que 
se habían programado presentar en esta sesión, sin embargo, uno de los casos fue observado por el Comité 
Evaluador para que el Comité Técnico validara una información sobre la persona que va a implementar la 
personalización de la solución TIC, por lo que se debe esperar esa evaluación para poder determinar el 
ranking final que se presentará ante el Consejo Directivo. En tal sentido, se les convocará en una siguiente 
sesión para poder ratificar dichos casos una vez que el Comité Evaluador haya validado lo solicitado al 
Comité Técnico sobre el caso observado. Sobre el Concurso INNOVATICS l. expone que hay un caso listo 
para ser evaluado por el Comité Evaluador, ya que es el único caso que ha pasado la nota mlnirna del 
Comité Técnico, por lo que será evaluado próximamente para ser presentado para ratificación en la próxima 
sesión de Consejo Directivo. 

Luego de discutido el punto, el Consejo se da por enterado del estado de los proyectos en etapa de 
evaluación de los concursos INNOVATICS I y 11 2019. 



Punto V 

La lng. Pérez de Novoa, cedió la palabra a la Lic. Geraldina Ventura y al lng. Jorge Donis para presentar el 

plan de traba¡o para la actualización de la Normativa del Fondo de Desarrollo Productivo (FONDEPRO). 

Entre las macro actividades previstas se encuentran: 1. Definición de sectores prioritarios. revisión de 

normativa internacional y finalización de propuesta de nuevo Manual de Operaciones del Fondo; 2. Revisión 

interna y proceso de consulta pública del nuevo Manual de Operaciones del Fondo; 3. Proceso de evaluación 

de impacto regulatorío y dictamen por parte de la OMR al nuevo Manual de Operaciones del Fondo: 4. 

Proceso de aprobación por parte de CD y despacho ministerial del nuevo Manual de Operaciones del Fondo 

y publicación en el DO: 5. Elaboración de Guias de Usuario con base al Manual de Operaciones del Fondo. 

Luego de discutido el punto, el Consejo se da por enterado del plan de trabaJo del proyecto de actualización 

de la normativa del fondo y apoya el esfuerzo a realizar. 

Punto VI 

En puntos varios. la lng. Pérez de Novoa, cede la palabra al lng. Jorge Donis, quien presentó el informe 

resumido de estatus de iniciativas que se encuentran en la etapa de seguimiento y desembolso. del 1 O al 

28 de agosto del presente ario. Indica que se han procesado 16 casos. de los cuales 5 son de la cartera 

vencida y 11 están en etapa de ejecución El total de iniciativas a la fecha en cartera son 202 iniciativas. 

Actualmente se tienen 36 casos pendientes de revisar y 11 de casos a firma. 

Por su parte. la lng. Marcela Rodríguez anuncia que se han hecho modificaciones al reporte de Power 81, 

por lo que el Consejo podrá visualizar con mayor detalle los avances en los proyectos. 

El Consejo Directivo da por recibido el informe de avances y solicita que se continúen los informes resumidos 

en cada sesión. 

Siempre en puntos varios, la lng. Pérez de Novoa, notifica que el BID dio la no objeción para el lanzamie nto 

del concurso "Reconvirtiendo el territorio" con fondos del préstamo BID-3170/0C-ES y se hará el 

lanzamiento de forma virtual el día martes 1 de septiembre del presente año con la participación de la 

Ministra y el representante del BID. 

Por otro lado. señala que se está a la espera la no objeción del BID del instrumento del Programa Especial 

denominado "PYME Segura". 

•



• 

Los miembros del Consejo se dan por enterados del punto. 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las nueve horas con treinta minutos de este 

mismo dia 




